

Miércoles 18 de diciembre de 2024

## Presidenta del BC presenta IPoM de diciembre ante la Comisión de Hacienda del Senado

La Presidenta del Banco Central de Chile, Rosanna Costa, presentó hoy el Informe de Política Monetaria (IPoM) de diciembre de 2024 ante la Comisión de Hacienda del Senado, oportunidad en la que dio cuenta de la evaluación que el Instituto Emisor hace del estado de la economía y las principales proyecciones para los próximos dos años.

En su presentación, la autoridad resaltó que una constante a lo largo del año ha sido la elevada incertidumbre del sector externo. “Por un lado, un contexto geopolítico crecientemente complejo. Por otro, una economía global en que, si bien la inflación ha venido cediendo, los mercados reflejan la preocupación por los niveles de déficit fiscal y deuda en diversas economías, varias de ellas desarrolladas, y un proceso de desglobalización al que se han ido sumando decisiones de carácter proteccionista asociadas a la categoría de industrias estratégicas”. Añadió que este panorama de incertidumbre se ha intensificado en los últimos meses, producto de varios desarrollos en estos frentes.

La Presidenta indicó que las condiciones financieras globales se han estrechado para el mundo emergente, además de exponerlo a episodios de volatilidad como consecuencia de mercados más sensibles a noticias económicas. Costa resaltó que “las tasas de interés de largo plazo, muy importantes para el financiamiento de proyectos de inversión, se mantienen en niveles mayores a los de años pasados y los factores que explican ese aumento no desaparecerán pronto. Esto suma desafíos adicionales para una economía pequeña como la nuestra”.

Sobre la inflación chilena, mencionó que los registros más recientes han superado lo previsto, reflejando las alzas simultáneas en varios factores de costos, que han ocurrido de manera simultánea en una magnitud que estrechan los márgenes de las empresas, dando paso a un traspaso a precios mayor.

En el mediano plazo, se prevé que predomine el efecto de un consumo y una inversión menores a las proyectadas en septiembre, junto a una apreciación real del peso.

En relación con la política monetaria, los niveles que alcanzaría la inflación en el primer semestre de 2025 serán mayores y con un balance de riesgos de corto plazo sesgado al alza, donde cualquier shock adicional podría aumentar la inflación.

En este escenario, la Presidenta del Banco Central destacó que es necesario “ser cuidadosos, pues el contexto externo puede provocar nuevas presiones inflacionarias. Debemos estar atentos y evaluar su impacto de mediano plazo, para lo cual es fundamental entender el origen de los shocks y sus consecuencias”.

La máxima autoridad monetaria agregó que el Consejo irá acumulando información y evaluando la oportunidad para reducir la TPM en los próximos trimestres. “En un escenario incierto como

el descrito seremos cautelosos. Así, en adelante, no debe sorprender que entremos en una etapa en que existan pausas para la tasa de interés de política monetaria”, señaló.

En la parte final de su presentación, Costa hizo un llamado al trabajo conjunto de todos los actores de la sociedad. “El panorama global que enfrentamos es complejo, lo que nos debe preocupar a todos y nos llama a la urgencia de trabajar, pues enfrentamos desafíos importantes y debemos abordarlos con el mejor espíritu colaborativo en búsqueda de un objetivo que es común a todos: el bienestar del país y de todos sus habitantes”.

La Presidenta destacó que la economía cuenta con espacios para que la política fiscal y monetaria permitan sortear de mejor forma cualquier shock externo, reduciendo sus consecuencias sobre las personas y las empresas. Además, reiteró que es necesario seguir trabajando para controlar la inflación y consolidar las finanzas públicas, junto con recuperar la profundidad del mercado de capitales.

Costa se refirió también a la percepción general de la ciudadanía sobre la marcha de la economía. “Más allá de que la economía esté creciendo en línea con su tendencia, en torno a 2%, la percepción es que esto no es suficiente para satisfacer las necesidades que tenemos como país. Por eso el desafío es crecer más y crear mayores condiciones para un mejor clima para nuestra economía”, dijo.

Destacó que este era un tema que el Banco Central venía levantando desde hace más de un año, por ello valoró que hoy este desafío sea central en la discusión pública. “Es más valioso aún el paso a la acción”, indicó.

La Presidenta del Banco Central cerró su intervención destacando que “nuestro país siempre ha estado a la altura. Hoy estamos ante un escenario global complejo y una economía chilena que crece, pero por debajo de lo que todos quisiéramos. No debemos quedarnos solo en la detección de los problemas, sino también aprovechar las oportunidades para trabajar en conjunto y abordarlos de manera efectiva. Debemos llevar la mirada al largo plazo y buscar la forma de mejorar nuestras condiciones de desarrollo como país”, puntualizó.

Puede leer el discurso completo en el Senado en el siguiente enlace:

<https://www.bcentral.cl/contenido/-/detalle/ipom-diciembre-2024-senado-rosanna-costa>

*Los periodistas que necesiten contactarse con el Banco Central de Chile pueden hacerlo a través de la Gerencia de Comunicaciones en el correo electrónico [comunicaciones@bcentral.cl](mailto:comunicaciones@bcentral.cl) o en el teléfono (56-2) 2670 2438.*